

La Fondation Innovation et Transitions annonce une évolution de sa gouvernance et intensifie son action au service des grandes transitions.

La Fondation Innovation et Transitions amorce une nouvelle étape de son développement avec une gouvernance renouvelée reflétant l'ambition affirmée lors de sa refondation en 2023 : favoriser l'innovation au service des grandes mutations économiques, sociales, environnementales et territoriales.

Reconnue d'utilité publique et fondation abritante, la Fondation Innovation et Transitions, est aujourd'hui forte de **32 fondations et projets sous égide** à fort impact scientifique, technologique, social et écologique. En ligne avec l'évolution de ses statuts et de sa dénomination, ses fondateurs et partenaires réaffirment **l'ambition de favoriser l'innovation et le progrès de la connaissance au service des grandes transitions** par la mobilisation des acteurs académiques, économiques, sociaux et des collectivités locales.

Une gouvernance pluraliste renforcée et engagée

Dans la dynamique de cette accélération et conformément à ses statuts, la Fondation Innovation et Transitions a procédé au renouvellement partiel de son conseil d'administration le 23 avril dernier, à l'issue duquel **Karine Dognin Sauze a été nommée Présidente**.

Elle succède ainsi à Ronan Stephan dont l'implication et la capacité à fédérer autour des enjeux redéfinis par l'évolution statutaire de la Fondation Innovation et Transitions ont été déterminantes.

Le Conseil d'administration, qui rassemble des représentants institutionnels, économiques et académiques est désormais composé des neuf personnalités suivantes :

Collège des partenaires institutionnels : Nathalie Dompnier Présidente de la ComUE Université de Lyon, Bertrand Foucher, Directeur général d'ONLYLYON & CO et Jean-Michel Longueval, Vice-président de la Métropole de Lyon.

Collège des membres fondateurs : Pascal Charrière, Directeur de l'économie locale de la Caisse d'Épargne Rhône-Alpes, Thierry de La Tour d'Artaise, Président du groupe SEB et Bernard Sinou, Directeur général délégué de l'Institut Mérieux.

Collège des personnalités qualifiées : Karine Dognin Sauze, Philippe Guérand et Cécile Mazaud.

Le bureau est désormais composé de quatre membres : Karine Dognin Sauze, Présidente, Cécile Mazaud, Vice-présidente, Pascal Charrière, Trésorier et Nathalie Dompnier, invitée permanente.

Pour Karine Dognin Sauze : *« La Fondation Innovation et Transitions constitue un espace de soutien et de collaboration pour les fondations abritées et les porteurs d'initiatives novatrices tout à fait singulier. Elle agit comme une véritable force motrice et créatrice de valeur partagée pour faire progresser la connaissance et l'innovation au service des grandes transitions de notre territoire et de notre société. Le travail structurant accompli ces deux dernières années constitue une base solide pour l'avenir. Je me félicite de l'engagement renforcé des fondateurs et partenaires qui permet d'aborder avec confiance une phase d'accélération à la hauteur des ambitions de la Fondation dans un contexte exigeant. »*

La Fondation se félicite de pouvoir compter sur l'engagement réaffirmé du **groupe Mérieux** et du **groupe SEB**, fondateurs visionnaires et partenaires historiques, aux côtés de la Métropole de Lyon, la ComUE Université de Lyon, ONLYLYON & CO et la Caisse d'Épargne Rhône-Alpes. Enfin, le conseil d'administration adresse ses remerciements au **CIC Lyonnaise de Banque**, également membre fondateur, pour son appui décisif dans le développement de la Fondation.

Pour Bruno Bernard, Président de la Métropole de Lyon : « La Métropole de Lyon se félicite de cette étape importante pour la Fondation Innovation et Transitions que nous soutenons depuis de nombreuses années. La FIT est une structure majeure pour le territoire lyonnais car elle permet à des dizaines de fondations d'œuvrer pour l'intérêt général, de coopérer, de se renforcer mutuellement et d'agir ensemble sur les grandes transitions du territoire. »

Répondre aux grandes transitions par le progrès de la connaissance et de l'innovation

Sous la direction de Cécile Cassin, la Fondation Innovation et Transitions poursuit un objectif clair : mobiliser ses ressources pour maximiser l'impact des 32 fondations et projets qu'elle abrite. Elle accompagne les mutations du territoire et de la société en stimulant l'émergence de projets innovants porteurs de sens, et favorise la création de synergies à forte valeur ajoutée.

Fidèle à sa mission et portée par une gouvernance renouvelée, la Fondation affirme son rôle d'acteur structurant au service du progrès des connaissances et l'accélération de l'innovation scientifique, économique, sociale et écologique dans une dynamique territoriale et d'intérêt général.

A propos des membres du bureau



Karine Dognin Sauze, engagée dans les domaines de l'innovation, du numérique et de la gouvernance d'entreprises, a exercé des fonctions clés dans des groupes internationaux (Electronic Arts, GL Events), fondé deux entreprises (Everblix, Witty Cies), et dirigé ces quatre dernières années l'Institut Français des Administrateurs. Son parcours, à la croisée entre le privé et le public, enrichi par de nombreux engagements dont les présidences des Interconnectés, de Big Booster, de French Tech St Etienne-Lyon, est guidé par une vision de l'innovation tournée vers les enjeux économiques, durables, sociétaux et territoriaux.



© Jean-Luc Mège

Cécile Mazaud, présidente du groupe Mazaud spécialisé dans la construction, s'est fortement investie pour développer les activités de l'entreprise familiale tout en y intégrant des pratiques avant-gardistes et durables. Convaincue que l'innovation est le moteur essentiel des transformations positives, elle met son énergie et sa vision au service du développement durable et des transitions sociétales.



Pascal Charrière est directeur de l'économie locale à la Caisse d'Épargne Rhône Alpes. Dans cette fonction, il est responsable du développement des activités bancaires auprès des acteurs économiques locaux. Ayant exercé en parallèle des responsabilités dans le secteur du logement social, son parcours témoigne d'un engagement fort en faveur du développement durable et de l'économie sociale et solidaire.



© Alexis Grattier

Nathalie Dompnier est présidente de l'Université de Lyon, coordination des établissements d'enseignement supérieur et de recherche du site de Lyon Saint-Étienne. Agrégée de sciences sociales et professeure de science politique, elle a soutenu une thèse de socio-histoire du vote et mène des recherches sur les pratiques électorales ainsi que sur les valeurs politiques. Elle a enseigné à Grenoble et Avignon avant de rejoindre l'Université Lumière Lyon 2, qu'elle a présidée de 2016 à 2024.

A propos de la Fondation Innovation et Transitions :

La Fondation Innovation et Transitions, présidée par Karine Dognin Sauze et dirigée par Cécile Cassin, est une fondation reconnue d'utilité publique et abritante. Elle a pour vocation de faire progresser la connaissance et l'innovation en soutenant la création de fondations et de projets innovants portés par les acteurs du monde académique, socio-économique et institutionnel.

Créée en 2012 sous le nom de *Fondation pour l'université de Lyon (FPUL)*, elle est devenue la *Fondation Innovation et Transitions* par arrêté ministériel du 20 décembre 2022. Cette évolution traduit une ambition renouvelée : renforcer son rôle d'interface et d'espace de coopération entre les forces vives du territoire et favoriser leur contribution aux grandes transitions de notre société, tant à l'échelle territoriale que nationale.

La Fondation Innovation et Transitions offre un cadre juridique sécurisé, ainsi qu'un accompagnement administratif et financier aux 32 fondations et porteurs de projets abrités à fort impact scientifique, technologique, social et écologique, dont les missions résonnent avec son objet et ses orientations stratégiques.

La Fondation Innovation et Transitions est soutenue par la Métropole de Lyon, la ComUE Université de Lyon, ONLYLYON & CO, la Caisse d'Épargne Rhône-Alpes, le groupe Mérieux, le groupe SEB et le CIC Lyonnaise de Banque.



Les 32 fondations et projets sous l'égide de

Contacts :

Soria Mekika : soria.mekika@fondation-fit.org / 06 22 63 92 54

Cécile Cassin : cecile.cassin@fondation-fit.org



Fondation Innovation et Transitions

3 place de la bourse 69002 Lyon

www.fondation-fit.org